

El hombre herido por la caída del cartel del Clínico se persona en la causa judicial abierta

El escrito enviado al juzgado de instrucción señala que «ejercitará las acciones penales y civiles que se deriven» de este accidente

ZARAGOZA. Juan Ignacio M. C., el hombre al que le cayó encima el cartel del hospital Clínico el pasado 23 de enero, ha decidido personarse en la causa abierta en el juzgado de instrucción número 1 de Zaragoza por este accidente. Pese a que las diligencias están en una fase muy inicial –aún no se sabe si habrá juicio o no–, el afectado también anuncia en el escrito presentado por su abogada que «ejercitará las acciones penales y civiles derivadas» de estos hechos. La causa se abrió el mismo día en que se produjo la caída del rótulo, ya que los responsables del hospital Clínico dieron parte de lo ocurrido a los juzgados (están obligados a ello).

Hay que recordar que el único hombre afectado de gravedad por este incidente sufrió tres fracturas, la más importante una rotura de cráneo (en concreto, del frontotemporal derecho). Una parte de dicho hueso se le astilló y dentro de unos cinco meses deberá someterse a otra intervención quirúrgica para que los médicos le coloquen una placa en la zona. Las otras dos fracturas fueron de la clavícula derecha y otra más pequeña de la primera vértebra (llamada atlas). También se rompió al menos tres dientes.

A la espera del informe

A falta del anunciado informe oficial que determine las causas de la caída del cartel, fuentes de Sanidad y del Clínico señalaron en su día que lo más probable es que el rótulo se precipitara sobre la zona de las escaleras de entrada a este centro hospitalario por el viento. El indicador, que pesaba unos 400 kilos y medía alrededor de 12 metros de largo, estaba siendo reparado dentro de las labores rutinarias de mantenimiento del centro para, entre cosas, revisar el estado

en que se encontraban los anclajes a la fachada, así como las luces.

El cartel se encontraba tumbado sobre el tejadillo que cubre el acceso principal al Clínico y, según las mismas fuentes, se dejó apartado unos siete metros de la propia cornisa por la que finalmente se precipitó.

Precisamente, el motivo de que su mantenimiento se estuviera haciendo en este lugar –señalaron entonces desde Sanidad– es porque era más complicado llevarse-

lo a otro lado dado su tamaño y peso. De hecho, ya se había revisado en anteriores ocasiones en este lugar.

En cualquier caso, el cartel estaba suelto (no atornillado ni sujeto por ningún elemento de seguridad) y, por ello, queda por determinar, entre otras cosas, si este se fue desplazando poco a poco por el movimiento del viento o si fue una fuerte ráfaga la que hizo que se precipitara directamente desde la cornisa.

Como consecuencia de la caída, el rótulo sufrió notables desperfectos y, de hecho, el cartel principal del hospital Clínico aún no se ha repuesto un mes después del accidente. Juan Ignacio M. C. señaló a este diario días después del suceso que tuvo «suerte» de que no le hubiera pasado «algo peor» dadas las características del indicador.

Juan Ignacio fue trasladado hace tres semanas a Madrid, donde reside con su mujer y sus dos hijas. Tiene 43 años y es visitador médico de Nefrología. De hecho, como él mismo explicó a HERALDO días después del suceso, había tenido una reunión en el hospital Clínico y el cartel se le cayó encima cuando estaba abandonando el centro por su acceso principal. «Recuerdo que salía de una reunión en el servicio de Nefrología, pero no de que me cayera un cartel encima. Me enteré de ello después, al día siguiente, cuando mi mujer trajo la prensa y me dijo: «Te ha caído esto», señaló entonces.

C. LARROY



ARÁNZAZU NAVARRO

El rótulo no ha sido repuesto un mes después del accidente

El hospital Clínico Lozano Blesa de Zaragoza lleva más de un mes sin su cartel principal (como se aprecia en esta fotografía, tomada ayer), que fue el que le cayó encima a Juan Ignacio M. C. el pasado 23 de enero. Antes de que se precipitara, ya llevaba unas tres semanas sin estar anclado: se encontraba en el tejadillo, donde se estaba revisando. Según señalaron en su día desde el Clínico y Sanidad, estaba tumbado y alejado unos siete metros de la cornisa, por lo que hay que determinar por qué no estaba ni atornillado ni atado a nada. C. L.

Cortes de agua de hasta diez horas en tres barrios

Varias calles de los barrios del Casco Histórico, Las Fuentes y San José no dispondrán hoy de abastecimiento de agua corriente entre dos y diez horas. En el Casco Histórico, la afectación se extenderá por los números pares del Coso, entre las calles de Juan Porcell y de Rufas, desde las 8.00 hasta las 10.00. En Las Fuentes, el corte afectará a tramos de las calles de San Joaquín y Yolanda de Bar, desde las 8.00 hasta las 18.00. Asimismo, en el barrio de San José se verán afectados tramos de Cesáreo Alierta y la avenida de San José, desde las 10.00 hasta las 18.00 horas.

El PP pide regular la cesión del Teatro Principal

La edil del PP en el Ayuntamiento de Zaragoza, Gemma Bes, planteará en la próxima comisión de Cultura la necesidad de regular la cesión del Teatro Principal para que solo se ceda de manera gratuita para actos con fines sociales. Esta propuesta se produce tras constatar que, a diferencia de otros equipamientos, las ordenanzas fiscales no establecen una tarifa. Según el PP, esta situación ha permitido «tratos de favor», como el que recibió el expresidente Felipe González, quien «sin pagar un euro, dispuso del Principal para la presentación de su libro».

Cruz Roja destinará 500.000 € a ayudas en la provincia

Cruz Roja prevé destinar 500.000 euros para ayudas económicas en la provincia de Zaragoza con el objetivo de paliar diferentes necesidades de las familias a causa de la crisis. El coordinador, Enrique González, incidió en que esas ayudas pueden ser vales de comida, pago de facturas –de luz, gas, vivienda– por parte de Cruz Roja o dinero en efectivo.

El CAIF atendió en sus tres primeros meses de vida a 74 personas

El Centro de Atención Integral a la Familia apuesta por la prevención y apoyo ante los problemas de convivencia

ZARAGOZA. Un buen comienzo. Esta es la conclusión que saca el Centro de Atención Integral a la Familia (Asociación Punto de Encuentro Familiar de Aragón) del balance de su primer trimestre de andadura: de septiembre a diciembre de 2013. Prueba de este buen arranque son los datos: 26 familias atendidas, con 45 adultos y 29 menores.

Este centro nació como un espacio de prevención y apoyo an-

te las dificultades que pueden surgir en la convivencia familiar. La intención de los responsables de la Asociación Punto de Encuentro Familiar de Aragón era responder a una «necesidad social».

Los motivos que impulsaron a las familias a acudir a este centro son diversos. En nueve de las atendidas (con 13 menores implicados), existía «una conflictividad grave entre los padres por un divorcio difícil». También se valoró y trató a otros siete conjuntos familiares por las dificultades de los padres en asumir o ejercer las funciones parentales.

La atención psicológica fue necesaria para los miembros de tres familias por «situaciones de pérdida» (muerte de alguno de los

miembros, ingreso en prisión de alguno de los padres, acogimientos...). También se precisó de una intervención psicológica en tres casos por la presencia de menores con conductas violentas.

En el caso de cuatro familias en las que todos sus componentes son adultos, se decidió aplicar un programa de interacción y comu-

nicación entre las personas que forman parte del grupo.

Además de las intervenciones directas con las familias, los responsables del centro de Atención Integral a la Familia (CAIF) han acercado este recurso gratuito a todo tipo de instituciones, tanto públicas como privadas, que trabajaban con menores.

Los responsables del centro aseguran que su objetivo es «dar respuesta a problemas colectivos causados por las rápidas y profundas transformaciones de las dinámicas familiares que se dan en la sociedad actual, en la que están aumentando las tensiones y conflictos en las relaciones familiares».

HERALDO

YARZA
RADIÓLOGO
MAMOGRAFÍA
C/ LUIS VIVES, Nº 8, BAJO
TELÉFONO 976 565 700

POLICLÍNICA SAGASTA
Centro de Especialidades Médico-Quirúrgicas
ALERGIA Y ASMA
Dra. C. Zapata / Dr. J. Pola
C/Lagasca, 3 - Zaragoza - ☎ 976 21 81 31 - www.policlinicasagasta.com